

# Presse-Information

**Datum:** 19.05.2010

**Anlass:** Tag der Organspende am 5. Juni 2010

**Ansprechpartner:**

Dialysepatienten und Transplantierte Chemnitz e.V.

Catrin Nitzsche

Bürgerstraße 2

09113 Chemnitz

Telefon: 0371 333 42469

E-Mail: [nitzsche@dtcev.de](mailto:nitzsche@dtcev.de)

Internet: [www.dtcev.de](http://www.dtcev.de)

## Tag der Organspende am 5. Juni 2010

Am Samstag, den 5. Juni findet der diesjährige Tag der Organspende statt.

Die Zahl der Organspenden stagniert jedoch und es sterben weiter drei Patienten täglich auf der Warteliste. Die durchschnittliche Wartezeit auf eine Nierentransplantation beträgt bereits 7 Jahre. Diesen Zustand wird man zum Tag der Organspende wieder, wie seit Jahren, von den Verantwortlichen beklagen.

Viele Kliniken melden potentielle Organspender erst gar nicht obwohl sie dazu vom Gesetz verpflichtet wären.

Deshalb fordern wir Sanktionen für diese Krankenhäuser. Weiterhin fordern wir unabhängige Transplantationsbeauftragte in jeder Klinik mit Intensivstation zu installieren sowie eine verbindliche Erklärung zur Organspende auf der kommenden elektronischen Gesundheitskarte.

Seit 20 Jahren engagiert sich der Dialysepatienten und Transplantierte Chemnitz e.V. für die Aufklärung der Bevölkerung über Organspende und für die Nierenpatienten in der Region Chemnitz..

Allein in Chemnitz werden ca. 500 Patienten mit einem Nierenersatzverfahren (Dialyse, Nierentransplantation) betreut. Bundesweit sind es 80.000 Patienten. Bis zum Jahr 2020 wird mit einer Verdopplung der Zahl von Dialysepatienten gerechnet.

Deshalb müssen die Verantwortlichen endlich aufwachen und konstruktive Lösungen auf den Weg bringen anstatt jedes Jahr aufs Neue diesen skandalösen Zustand zu beklagen.